

Los registros consignados en años posteriores en modo alguno propiciaron una expansión minera. En la mayoría de los casos fueron reseñados a nombre de cierto Antonio José Mendoza, cuyas intensas actividades —solamente en abril de 1854 registró nada menos que ocho nuevos yacimientos en Bogarra, Molinicos y Chinchilla (4)—, en definitiva no se tradujeron en nada práctico. De ahí la corta duración de esta repentina fiebre minera. En el 57 fue extendido un sólo título de propiedad de minas en toda la provincia de Albacete. Por cierto un criadero de plomo, "La Clinactosa", situado en el término de Ossa de Montiel y, significativamente, extendido a nombre del inevitable Mendoza (5). Poca cosa habida cuenta de que en las provincias de Almería y Murcia fueron registrados 206 y 148 títulos de propiedad en el expresado año.

En los posteriores la escuálida minería albacetense estuvo próxima a extinguirse por completo. Los datos aportados por las estadísticas de 1859 son reveladores.

TABLA 1
MINAS EN EXPLOTACION EN LA PROVINCIA DE ALBACETE
—diciembre, 1859—

<i>Mineral</i>	<i>N.º yacimientos</i>
<i>Calamina</i>	1
<i>Galena argentífera</i>	1
<i>Lignito</i>	1
<i>Total</i>	3 (1)
<i>Compárese con el máximo nacional:</i>	
<i>Almería</i>	1.222
<i>(en su totalidad de galenas, sulfuros y carbonatos de plomo)</i>	
<i>Murcia:</i>	
<i>Mineral de plomo:</i> 707	
<i>Mineral de cobre:</i> 5	
<i>Alumbre.</i>: 3	
<i>Total</i>	715
<i>Granada</i>	541
<i>Oviedo</i>	331

Fuente: Anuario Estadístico de España, 1859-1860. Madrid. 1860.

(1) No se incluyen las de azufre de Hellín.

(4) BOPA, 4, 6 abril 1854.

(5) BOMF, XXVI (1858), p. 12.